

PRESENTACIÓN

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Valparaíso se complace en presentar un nuevo volumen de la Revista de Ciencias Sociales, publicada ininterrumpidamente por más de 40 años. Este número contiene 6 investigaciones que tratan temas relevantes y disciplinariamente significativos, que se enmarcan dentro de la política editorial de nuestra revista. En primer lugar, Lorena Zuchel en su trabajo *“Sobre utopías, antiutopías y liberación. Aproximaciones y precisiones desde Latinoamérica”* analiza el concepto de utopía y el rol que ha tenido en nuestro continente. En segundo lugar, publicamos el artículo de Pablo Méndez *“¿Es la libertad económica un medio para la libertad política? Friedman y las reglas del juego”* que examina críticamente la concepción defendida por Friedman de que la libertad económica es un requisito necesario y previo para alcanzar la libertad política. A su turno, Javier Valle busca explicitar tres contradicciones muy relevantes del trabajo historiográfico de la Escuela Chilena de Historia del Derecho en su trabajo *“El Código Civil y las contradicciones de nuestra historia del derecho”*. En cuarto lugar, Daniela Marzi en su artículo *“El club privado y su leve paso por la Corte Suprema”* somete a revisión un fallo de la Corte Suprema que en sede de protección se pronunció sobre la constitucionalidad de un reglamento de un club privado que impedía el acceso de trabajadoras de casa particular a ciertos espacios y exigía ciertos signos en su vestimenta para controlarlas. Luego, Soledad Piñeiro en su trabajo *“Valoración de la declaración del imputado a la luz de la presunción de inocencia”* revisa la relevancia del principio de inocencia en relación con la declaración del acusado. Finalmente, Pablo Cornejo en *“La pareja del mismo sexo y su protección por el derecho*

de la familia en francia” vincula la reciente aprobación del matrimonio entre parejas del mismo sexo en Francia con el proceso de reforma que dicha legislación tuvo en los años setenta y cuya finalidad fue actualizar el derecho de familia.

En la sección recensiones incluimos la presentación y análisis de dos importantes libros.

Terminamos, como es una justa costumbre, manifestando nuestra gratitud a todas y todos los que colaboran para que la *Revista de Ciencias Sociales* se edite a tiempo semestralmente, en especial a los autores chilenos y extranjeros que nos confían sus trabajos; a los miembros del Comité Editorial y Asesor; a los evaluadores externos que acreditan la calidad de los artículos publicados; y, por último, pero no por eso menos importante, a los diseñadores, diagramadores, correctores de pruebas, y personal del taller de imprenta del sello EDEVAL.

Agustín Squella Narducci
Director